
Aos onze dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às 9 horas, remotamente via  
Google Meet, reuniu-se de forma ordinária o Órgão Colegiado do curso de Pós-Graduação em 
Ciências  Sociais  da  UFRB,  presidida  pela  coordenadora  Maria  Inês  Caetano  Ferreira.  
Participaram da sessão as(os) docentes Franklin Plessmann, vice-coordenador, Osmundo Pinho 
e Maurício Silva,  integrantes do colegiado,  o discente Vinícius Souza Santos (representante 
discente) e o professor visitante Amiel Ernenek Mejía Lara e as(os discentes) Denise Santos 
Ramos, Taís Dias, Érica de Santana, Marcos Rangel,  Iurca Lazzariny e Esmeralda da Costa 
Santana para tratar da pauta 1. Informes. 2. Ordem do dia, 2.1. Aumento da oferta de vagas 
do PPGCS para estudantes  regulares;  2.2.  Solicitação de  alteração de  orientação;  2.3. 
Planejamento Acadêmico 2024.2; 2.4. Data prova de proficiência 2024.1; 2.5. Webnário 
UL; 2.6. Ciclo de Afetos; 2.7. Prazo para entrega de relatório de bolsistas; 2.8. Comissão 
prêmio melhor dissertação Anpocs; 3. O que ocorrer.  O colegiado aprovou os pontos de 
pauta. Foi aberta a inscrição para  1. Informes, a coordenadora informou sobre os problemas 
ocorridos no processo de implementação de bolsas de mestrado, o prof Franklin complementou 
as  informações.  O prof  Osmundo informou que  a  profa  Jurema fez  a  inscrição,  via  Edital  
PAEP/CAPES, do evento de aniversário da ABA, com a participação de docentes do PPGCS,  
aguarda-se o resultado da seleção.  2. Ordem do dia, 2.1 Aumento da oferta de vagas do 
PPGCS para  estudantes  regulares.  O tema  já  havia  sido  iniciado  na  reunião  anterior,  a 
coordenação  indicou  a  proposta  de  22  vagas  total,  ampliando  em  6  (seis)  novas  vagas,  
considerando o total de docentes permanentes que ingressaram após 2017, quando foi definido o 
total de 16 vagas. Foi explicado que o programa pode liberar 22 vagas no máximo, no processo 
seletivo, mas podendo liberar menos do que o máximo de 22 vagas. Com a aprovação o PPGCS 
deve  abrir  processo  seletivo  para  o  segundo  semestre  de  2024.  O  pleno  aprovou  por 
unanimidade  a  proposta  da  coordenação.  2.2.  Solicitação  de  alteração  de  orientação.  A 
discente matrícula 202310162 solicita alteração de orientação, apresentando documentação com 
assinaturas das docentes, a profa Suzana Maia substitui a orientação, atual,  da profa Ângela  
Figueiredo.  O pleno  aprovou  por  unanimidade  a  alteração.  2.3.  Planejamento  Acadêmico 
2024.2 Após consulta aos docentes, a distribuição dos componentes ofertados em 2024.2 é a de 
Seminários Multidisplinares (profa Maria Inês) nas 5as feiras 8-12h, Teoria (profa Ana Paula)  
5as  feiras  13-17h;  a  optativa  PGSS102  –  Paradigmas  dos  processos  sociais  agrários  (prof  
Nilson)  3as  feiras  8-12h,  a  optativa  PGSS092  –  Estudos  interdisciplinares  de  gênero  (prof 
Osmundo) 5as feiras a decidir se das 9-12h ou se das 13-17h, a optativa PGSS103 – Sociologia  
do  desenvolvimento  a  definir  se  às  6as  feiras  ou  3ª  feira  das  13-17h.  As  obrigatórias  
Metodologia (profa Mariela) e Teoria I (ainda sem docente) não tiveram datas definidas, mas 
devem ser ofertadas no mesmo dia. Diante da informação da falta de professores para Teoria I, 
o colegiado definiu que a coordenação deve convocar o/a docente que não oferta componente 
obrigatório há tempos para assumir o componente, com o auxílio dos docentes do programa, 
para  uma  ou  duas  aulas,  o  prof  Osmundo  e  Mariana  Balen  já  se  ofereceram.  O  discente,  
matrícula 2024133131, destacou a impossibilidade de frequentar componentes obrigatórios na 
5ª  feira,  podendo,  talvez,  frequentar  Teoria  II  na  parte  da  tarde,  mas  não  Seminários.  A 
coordenação explicou que o discente pode cumprir Metodologias em 2025.1, este discente disse 
que pretende pedir dispensa de Seminários, no que a coordenadora afirmou que irá verificar a  
esta  possibilidade.  O  discente  gostaria  de  frequentar  a  optativa  a  ser  ofertada  pelo  seu 
orientador, na 3ª feira, o colegiado indicou que ele consulte o professor para a troca da data da  
oferta. O colegiado aprovou o planejamento com as informações até aqui apresentadas; 2.4. 
Data prova de proficiência  O colegiado aprovou a data de  17 de Junho para realização da 
prova de proficiência. 2.5. Webnário UL A coordenação informou que a profa Ana Paula está 
organizando uma série de webnários com a Universidade de Lisboa, consequência de um acordo  
de parceria institucional entre a UFRB e a UL, resultado da negociação da profa Ana Paula. O 
primeiro webnário deve ocorrer no início de março, com a participação da profa Fátima, da UL,  
da profa Ana Paula, da coordenação do PPGCS e do egresso Samyr.  2.6. Ciclo de Afetos  o 
representante discente, Vinícius, informou que o Ciclo deve ocorrer entre os dias 22 e 23 de 
março, há problemas com o agendamento de espaço, em virtude da greve dos TAIs, mas será 
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tentado contato  direto  com a Fundação Hansen.  2.7.  Prazo para entrega de  relatório  de 
bolsistas  O colegiado definiu a data de  15 de maio de 2024 para a entrega dos relatórios de 
bolsistas  referentes  às  atividades  de  11/agosto/2023  a  29/fevereiro/2024.  A  data  de 
1º/outubro/2024 para  as  atividades  de  1/março/2024  a  01/setembro/2024.  2.8.  Comissão 
prêmio melhor dissertação Anpocs o colegiado aprovou os nomes da profa Ana Paula Comin, 
Clarisse Paradis e Diogo Valença para compor a comissão temporária de avaliação da melhor 
dissertação do PPGCS, a ser indicada para o prêmio Anpocs. 3. O que ocorrer, a coordenação 
convidou  o  prof  Ernenek  para  iniciar  a  revisão  das  ementas  dos  componentes  optativos  e 
obrigatórios ainda para 2024, para avaliação pela coordenação da Capes ainda no quadriênio 
2021-24 e convidou este mesmo docente com o prof Maurício para iniciarem os trabalhos da 
comissão de autoavaliação, em primeiro lugar com discentes, para evento a ser realizado ainda  
em 2024.1 Serão decididos os discentes que integrarão a comissão para a emissão de OS para os  
participantes.  Não houve demanda.  Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 
doze horas e vinte e sete minutos. Eu, Maria Inês Caetano Ferreira, coordenadora do colegiado 
do  PPGCS,  lavrei  presente  ata  para  ser  assinada  por  mim  e  por  demais  participantes  à 
reunião\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\.
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